

# あったか通信 春号

発行日 令和5年6月9日

発行元 千歳市地域学校協働活動本部 協働活動コーディネーター

今年度より、あったか通信の発行が年4回になります。これからも、よろしくお願いいたします。

## 🎵 緑小 読み聞かせ支援 🎵

5月19日(金) 緑小学校にて、今年度初の読み聞かせ会「ぴっころ」がありました。

この日、40名ほどの2年生が参加。3つのお話と、ぴよぴよかえるの工作。完成したかえるを飛ばして披露していました。

しつもんぶっくでは、元気に手を挙げる姿がたくさん見られみんな楽しみにしている様子うががえました。ボランティアのみなさん、いつもありがとうございます♪



## 🎵 祝梅小 書写授業支援 🎵

5月25日(木) 祝梅小学校3年1組で書写の授業が行われました。講師は國吉智子さん。

これまでも指導していただいておりますが、今年度も年間を通じて3年生から6年生までの書写の授業を指導していただきます。

この日は初めての書写の授業とあって、姿勢、道具の説明、筆の持ち方、墨の入れ方、筆先の方向など、初心者ならではの基本から丁寧に指導していただきました。

これからも子どもたちのためにご指導よろしくお願いいたします。



## 🎵 千歳第二小 クラブ活動支援 🎵

5月22日(月)に第千歳第二小学校で4~6年生対象のクラブ授業の支援が行われ、講師は昨年度に引続き、海野さん(卓球)と岩筋さん(ダンス)で、各々の分野で市内で活動されています。

軽くウォーミングアップを済ませたら、卓球はラリーをしたり、ダンスはアニメの曲のサビを踊れるように練習しました。4年生は初めてのクラブで緊張気味だったかもしれませんが、講師の先生方が楽しく指導してくださったので、みんな終始笑顔で活動していました。今年度は計5回のクラブ授業の支援がありますので、最後までご指導よろしくお願いいたします。



## 🎵 桜木小 読み聞かせ支援 🎵

5月26日(金)の放課後、桜木小学校で3年ぶりの読み聞かせサークル「おはなしの会」による絵本の読み聞かせが行われました。今回参加は1年生22名と保護者の方の見学もありました。

3冊のおはなしを聞いて、ストローで吹いて回すコマの工作をして楽しみました。毎月1学年ずつの為、次回の1年生の参加は9月ですが、また来たい!と沢山の子どもたちからのうれしい言葉をもらいました。

今年度は毎月1回開催予定です。次回は2年生です。ボランティアさん達は、たくさん子どもたちの参加を期待しています。



## 北栄小 道徳集会

北栄小学校では、毎年全校児童での道徳集会がおこなわれています。今年のテーマは「暴力」。各学級で考えた宣言を発表していました。クラスごとの感想発表もあり、「暴力は心と体の両方が傷つく。相手の気持ちを考えて行動しようと思う。感情をコントロールしよう。」という発表が心に残りました。

集会の中で、図書ボランティア「はっぴいぶっく」の安保さんたちによる、絵本の読み聞かせがありました。テーマに沿った絵本の読み聞かせで、低学年にもわかりやすい集会内容でした。

最後に「暴力をゼロ、みんなが安心して過ごせる学校にしよう」と全員で宣言していました。



## 千歳中 琴・書写授業支援

5月30日から4日間、千歳中学校で2、3年生音楽（琴）授業支援がありました。今回は姉妹都市アンカレッジ（米）のミアーズ中学校の留学生も参加し、和楽器琴の演奏にチャレンジして日本の伝統文化に触れました。講師の岡野さん、相馬さん、稲垣さんの指導のもと色々な技法を学び、「さくらさくら」の曲の最後にトレモロから裏連で終えるまで上達しました。授業の最後に、ミアーズ中学校の留学生に、合唱曲「夏の贈り物」の歌のプレゼントがあり、心温まるひと時になりました。

2年生の書写授業では、留学生の名前を漢字に変換しての特別授業になり、講師の橋本先生のお手本を見ながら画数の多い漢字にチャレンジしていました。



## 各校総合学習(大豆)支援

今年度、信濃・北栄・桜木小学校と北斗中学校では、総合学習で大豆の学習をしています。指導してくださるのは、北斗ふれあいサークル代表の圓山さんとボランティアの皆さんです。

大豆を種から育て自分たちで収穫し、冬には収穫した大豆で味噌を作る予定になっています。

5月中旬に全ての学校が種をまきました。種まきの際には科学肥料を使わない、自然の物だけを使った有機農法のお話をされ、子どもたちも実践していました。「元気に大きくなあれ」と声をかけながら、種を土に埋めていた子どもたち。きっと元気に大きく育つことでしょう。



## 水泳学習はじまります

コロナで中止となっていた水泳学習が再開されます。支援内容はプールに入っただけの先生の補助、泳ぎの指導、プールサイドでの見守りなどになります。6月中旬から9月上旬までの長丁場となりますが、ボランティアの皆様よろしくお願ひいたします。

プール内は室温が高くなり、熱中症のおそれがありますので、特にプールサイドでの見守りの場合は、水分補給等、適宜休憩を取ってご参加ください。

また、各学校の保護者を対象に、ボランティア募集を行いました。まだ十分とはいえません。支援できる方がおりましたら、下記連絡先まで電話かメールにてご連絡をお待ちしています。お知り合いの方にもお声をかけていただくと幸いです。



\* 郵送でお届けしている方へ

あったか通信は、カラーで見やすいメールでの配信を推奨しております。

メール配信をご希望の方は、お手数ですが下記までご連絡ください。

お問合せ：千歳市地域学校協働本部（千歳市教育委員会生涯学習課） 担当 坪田

TEL：0123-24-3153（直通） E-mail：shogaigakushu@city.chitose.lg.jp